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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die 20. Sitzung der Gemeindevertretung Sönnebüll am Montag, dem 
17.10.2016, 20:00 Uhr, in Sönnebüll, Gastwirtschaft "Friedensburg", Flensburger 
Straße 10  
 
Beginn: 20:00 Uhr Ende: 23:05 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
 Christian Christiansen   

Gemeindevertreterin 
 Jennifer Kuhn   

Gemeindevertreter 
 Karl-Friedrich Haß   
 Sven Haß ab 20:30 Uhr 
 Matthias Jessen   
 Hans-Jürgen Martensen   
 Hans-Ulrich Martensen   
 Sven Tarnow   

Protokollführerin 
 Angelika Clausen   
 
Zuhörer:         eine Person 
 
 
 
Nicht anwesend: 

Gemeindevertreter 
 Carsten-Peter Brodersen entschuldigt 
 
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung und Begrüßung    
2 Einwohnerfragestunde    
3 Genehmigung der Niederschrift vom 04.07.2016    
4 Beratung und Beschlussfassung zur Eröffnungsbilanz 2012    
5 Beratung und Beschlussfassung zum Jahresabschluss 2012    
6 Bericht des Bürgermeisters    
7 Anträge    
8 Wegeangelegenheiten    
9 Verschiedenes    
10 Grundstücksangelegenheiten    
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Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Der Bürgermeister Christiansen eröffnet um 20:10 Uhr die heutige 20. Sitzung der 
Gemeindevertretung Sönnebüll und begrüßt alle Anwesenden recht herzlich, ganz 
besonders Paul von Hoerschelmann, Ehrenbürger der Gemeinde Sönnebüll.  
Angelika Clausen vom Amt übernimmt wieder die Protokollführung. 
 
Ein Gemeindevertreter fehlt entschuldigt, trotzdem ist die Gemeindevertretung be-
schlussfähig.   
 
Gegen Form und Frist der Einladung vom 04.10.2016 ergeben sich keine Einwände.  
 
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

Paul von Hoerschelmann stellt die Frage, ob es schon ein Programm für den Volks-
trauertag am 13.11.2016 gibt. Es wird ein Gemeindenachmittag geben, Treffen 14:00 
Uhr am Ehrenmal und danach Kaffee und Kuchen in der Gastwirtschaft „Friedens-
burg“. Paul von Hoerschelmann erklärt sich bereit, einen Vortrag zur Geschichte des 
Dorfes sowie zur Entwicklung der Landwirtschaft im Dorf zu halten. Der Bürgermeis-
ter könnte sich auch vorstellen, eine Musikgruppe einzuladen, zum Bespiel Inge So-
phie Lorenzen, die plattdeutsche Lieder spielt.    
 
20:30 Uhr Gemeindeverteter Sven Haß nimmt an der Sitzung teil.  
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 04.07.2016) 

Die Niederschrift zur Sitzung der Gemeindevertretung vom 04.07.2016 liegt allen Mit-
gliedern vor. Inhaltliche Veränderungsvorschläge sind nicht erwünscht. 
 
Beschluss:  
Die Niederschrift wird wie folgt genehmigt.  
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung zur Eröffnungsbilanz 2012) 

Jedem Mitglied liegt die Eröffnungsbilanz 2012 vor. 
 
Der Bürgermeister erteilt Sven Haß, Vorsitzender des Finanzausschusses das Wort.   
Herr Haß teilt mit, dass  es bei der Überprüfung der Belege zu den vorliegenden Un-
terlagen keine Beanstandungen gegeben hat. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, die Eröffnungsbilanz 2012 anzuneh-
men 
 
Die Eröffnungsbilanz 2012 liegt diesem Protokoll bei. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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Zu Punkt  5 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung zum Jahresabschluss 2012) 

Jedem Mitglied liegt der Jahresabschluss 2012 vor. 
 
Der Finanzausschuss hat in seiner Sitzung am 10.10.2016 beschlossen, eine Emp-
fehlung an die  Gemeindevertretung auszusprechen; den Jahresabschluss zu be-
schließen und den Jahresüberschuss von 61.828,54 € wie folgt zu verbuchen: Zufüh-
rung zur Ergebnisrücklage 17.436,26 € und 44.392,31 € in die Finanzausgleichsrück-
lage (aufgrund der zu erwartenden höheren Umlagen in 2013 bzw. 2014).  
 
Zudem auch die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen in Höhe von  
91.192,14 €. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig den Jahresabschluss 2012 anzuneh-
men. 
 
Der Jahresabschluss 2012 liegt diesem Protokoll bei. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Bericht des Bürgermeisters) 

Der Bürgermeister berichtet von der Teilnahme der kürzlich stattgefundenen Schul-
verbandsversammlung. 
  

 Die Kosten für die Schulverbandsumlage sind gegenüber dem Vorjahr pro 
Schüler gesunken. 

  
 Die Schulen sollen sukzessive mit schnellem Internet, WLAN und Compu-

tern ausgestattet werden. 
 
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Anträge) 

1. Es liegt ein Antrag vom Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e.V. vor. 
Der Bürgermeister prüft, ob ein Bürger sich bereit erklärt dafür in der Gemein-
de zu sammeln. 

2. Für den Sportplatz sollen zwei neue Fußballtore angeschafft werden. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig von Familie Höfig für 700,000 € die 
Fußballtore zu erwerben. 
 
Weitere Anträge liegen nicht vor. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  8 der TO: 
(Wegeangelegenheiten) 
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 Es sollen noch einmal Büsche beschnitten und die Banketten geschlägelt wer-
den. 

 
 Der Bürgermeister spricht eine Dank an den Gemeindearbeiter der Gemeinde 

Breklum aus, der den Bewuchs am Fahrradweg Breklum - Sönnebüll auch auf 
der Sönnebüller Seite entfernt hat.  

 
 In Vorbereitung der Planung des Fahrradweges Vollstedt-Sönnebüll werden mit 

Genehmigung der Unteren Naturschutzbehörde schon Bäume und Büsche ent-
fernt. 

 
 Auf der Straße Glücksburger Weg sind viele Löcher, da die Rasengitter 

schlecht verlegt wurden. Der Bürgermeister spricht noch einmal diesbzgl. mit 
dem Kreis Nordfriesland. 

 
 Vom Feuerwehrhaus bis zu Familie von Werder soll die Straße mit Recycling 

ausgebessert werden. 
 

 Ohlacker – am Dienstag, den 18.10.2016 ist Baubesprechung. Bei der Verle-
gung der Glasfaserkabel gab es noch Mängel, die beanstandet und behoben 
wurden. 

 
 Der Abwasserkanal wird noch einmal mit der Kamera gefilmt  und die Rohr-

leitungen gespült. Die entstehenden Kosten sollen zu 50 % auf die Anlieger 
umgelegt werden. 

 
 Die Rohrleitung an der Auffahrt Andrea Jensen soll erneuert werden mit Kos-

tenbeteiligung Anlieger. 
 

 Es wird eine Rotbuche am Kreisel Ohlacker gepflanzt. 
 

 Der TÜV hat die Sicherheit auf dem Kinderspielplatz geprüft. Der Fallschutz 
muss bei den meisten Geräten erneuert werden. Auch die Lichtmasten sind in 
keinem ordnungsgemäßen Zustand mehr, dieses wird in Auftrag gegeben zur 
Erneuerung. 

 
 Klaus Andresen hat einen Spendenerlös in Höhe von 240,00 €  vom Sönne-

büller Dorfflohmarkt, der am   03.09.2016 stattfand,  dem Bürgermeister über-
reicht. Dieser soll für den Kinderspielplatz verwendet werden. 

 
 Auf dem Sportplatz soll zukünftig ein Behälter stehen, wo der gemähte Gras-

schnitt gelagert werden kann. Die Kanten auf dem Sportplatz sollen auch noch 
geschlägelt werden. 

 
 Der Bürgermeister macht den Vorschlag, die Kosten für den Bau eines Boule-

platzes auf der Festwiese schon in den Haushaltsplan mit aufzunehmen.   
 

 Es kamen wieder Anfragen von Jugendlichen bzgl. der Errichtung einer Skat-
erbahn.    
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Zu Punkt  9 der TO: 
(Verschiedenes) 

 Der Bürgermeister spricht der Familie Frank Gies einen großen Dank aus, 
hinsichtlich der großartigen ehrenamtlichen Betreuung der Flüchtlingsfamilie in 
der Gemeinde.  

 
 Am Volkstrauertag, den 13.11.2016 trifft sich die Gemeindevertretung zur 

Kranzniederlegung am Ehrenmal und wird vor Ort noch einmal beraten, wie 
das Ehrenmal ausgebessert und bepflanzt werden soll. 

 
 Am 27. 11.2016 finden Kirchenwahlen statt. Der Bürgermeister hat sich für 

den Kirchengemeinderat Breklum aufstellen lassen. 
 

 Sven Haß stellt die Frage an die Gemeindevertretung, ob der „Miniclub“, 
Frauen die kürzlich ein Baby bekommen haben, im Feuerwehrhaus ein regel-
mäßiges Treffen durchführen können. Die Gemeindevertretung hat keine Ein-
wände.  

 
 Die Reinigung des Feuerwehrhauses wird ehrenamtlich von zwei Damen der 

Kartenspieler ausgeführt. Die Gemeindevertretung will sich überlegen, wie 
und in welcher Form den Damen ein Dank ausgesprochen werden kann.   

  
 Der Bürgermeister legt der Gemeindevertretung eine Aufstellung zur Einwoh-

nerzahl (Alterspyramide) der Gemeinde Sönnebüll vor, die vom Einwohner-
meldeamt Mittleres Nordfriesland erstellt wurde. Anlage beigefügt. 
Da die Gemeinde einen ständigen Zuwachs an Einwohnern zu verzeichnen  
hat, will man jetzt Kontakt zum Architekturbüro Jappsen-Todt-Bahnsen, Ellen  
Jappsen aufnehmen bzgl. der Erschließung eines neuen Baugebietes.   

 
 Eine Karte der Planfeststellung für den Neubau der B 5, Verlegung im Bereich 

Bredstedt, Breklum, Struckum und Hattstedt hat der Bürgermeister zur Ansicht 
ausgelegt. Bis zum 15.12.2016 können Stellungnahmen schriftlich beim Amt 
Mittleres Nordfriesland eingereicht werden. Der Bürgermeister macht den Vor-
schlag, das Thema bei der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung als Ta-
gesordnungspunkt mit aufzunehmen und bittet alle Gemeindevertreter sich 
diesbzgl. Gedanken zu machen. 

 
 Auch der Haushalt Feuerwehrhaus soll als Tagesordnungspunkt bei der 

nächsten Sitzung der Gemeindevertretung mit aufgenommen werden.     
 

 Die nächste Sitzung der Gemeindevertretung findet am 06.Dezember 2016 
statt.   
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Zu Punkt  10 der TO: 
(Grundstücksangelegenheiten) 

Es gibt keine Themen zu besprechen. 
 
Mit einem Dank für die Mitarbeit schließt der Bürgermeister um 23:05 Uhr die heuti-
ge, 20. Sitzung der Gemeindevertretung. 
 
 
 
 
 
 

Der Bürgermeister Die Protokollführerin 

 
 
 

 

 


